



Hospitalité diocésaine de Tournai

« ... que l'on vienne ici en procession... »

Hospitalier(e), je vis mon pèlerinage...



2024

Introduction

Ce petit livret est à votre disposition pour vous donner d'une part des informations générales sur nos séjours à Lourdes (Beaucoup d'informations sont disponibles, mais peu de personne ne savent où les trouver) et, d'autre part, a pour but de donner du blé à moudre aux meules de votre réflexion, de votre cheminement, de votre foi... et cela à votre rythme pendant ou après le pèlerinage.

Il vous donne aussi la possibilité de pouvoir relire les textes ou les prières proposées, de pouvoir les ruminer, et de pouvoir les faire votre.

Les temps de services sont longs. Tout le monde n'est pas mobilisé aux mêmes moments. Certaines activités de prières ont lieu le matin au lever des malades, d'autres au cour de la journée, d'autres encore en soirée.

Bon pèlerinage au service de nos frères et sœurs malades et moins valides.

L'équipe d'accompagnement spirituel de l'Hospitalité

Le mot du Pape François

L'évêque de Rome a appelé, à Venise le 28/04/2024 dernier, les jeunes à la décision courageuse d'aller « sans crainte à contre-courant : prends ta vie en main, engage-toi ; éteins la télé et ouvre l'Évangile ; quitte ton téléphone portable et va à la rencontre des gens ! »

Et d'ajouter : « Jeune qui veut prendre ta vie en main, lève-toi ! Ouvre ton cœur à Dieu, remercie-le, embrasse la beauté que tu es, tombe amoureux de ta vie. Et puis va ! Sors, marche avec les autres, cherche ceux qui sont seuls, colore le monde avec ta créativité, peins avec l'Évangile les rues de la vie. Relève-toi et va. C'est à toi que Jésus adresse cette invitation. À tant de personnes qu'il a aidées et guéries, il a dit : "Relève-toi et va" (cf. Lc 17,19). Écoute cet appel, répète-le en toi, garde-le dans ton cœur. Relève-toi et va! » Et finalement : « Si se lever, c'est s'accueillir comme un don, aller signifie se faire don », a-t-il expliqué. Il nous propose donc d'être « don » dans la rencontre avec les plus pauvres.

Pape François

Le mot de Mgr Harpigny

Quand on a un peu de temps pendant les vacances ou les congés, on cherche parfois où on pourrait être utile. Les pèlerinages avec des malades et des personnes porteuses d'un handicap ont besoin d'aide pour les déplacements, les repas, les gestes habituels pour prendre soin du corps et de l'esprit. C'est souvent au contact de personnes fragilisées, qu'on se rend compte qu'on a une santé équilibrée et qu'on est plein de forces.

En fait, on n'est jamais seul dans ces cas-là. On se met au service « à plusieurs », des personnes très différentes par l'éducation, la formation, la vie de famille, les relations avec des amis, des gens de son âge complètement différents. On finit par s'écouter, se respecter ; on devient même des amis.

Il arrive que, avec les personnes fragilisées, avec les autres membres du pèlerinage, on partage un peu ses convictions, ses questions, ses blessures même. On se rend compte qu'on ne le fait pas souvent. Et quand on s'y met, cela fait beaucoup de bien.

A un certain moment, on voit les choses autrement. On se pose des questions personnelles. Certains se mettent même à prier.

A l'Hospitalité, ces différentes postures sont possibles. Cela nous fait du bien tant qu'on nous respecte et qu'on ne nous impose rien d'autre que d'être axés sur le service des fragilisés.

Pourquoi ne pas essayer et tenter l'aventure ?

Bonne chance à ceux et celles qui osent s'y lancer !

*+ Guy Harpigny,
Évêque de Tournai*

Le mot du président de l'Hospitalité

Chers amis hospitaliers, chères amies hospitalières,

*Pendant cinq jours, vous allez vous mettre au service de nos frères et sœurs malades et/ou moins valides. **Je tiens déjà à vous remercier pour votre engagement et votre disponibilité.** Pendant cette période, vous allez découvrir (ou redécouvrir) la joie du partage, la joie du service, la joie de se sentir pleinement utile. Vous allez découvrir la beauté d'aimer et de se sentir aimer. On dit souvent que l'Hospitalier donne beaucoup pendant le pèlerinage, c'est vrai, mais vous allez pouvoir constater aussi que l'on reçoit beaucoup plus.*

Dans notre monde matérialiste où la rentabilité à tout prix est loi, ici à Lourdes, nous avons la chance de pouvoir retrouver un monde à l'endroit où la personne malade et/ou moins valide retrouve la place centrale. La personne fragile est mise en première place.

« Ce qu'il y a de faible dans le monde, voilà ce que Dieu a choisi. » (Paul Co, 1, 27).

L'histoire de Lourdes a commencé par une rencontre entre Marie et Bernadette, entre le ciel et la terre, entre Bernadette la plus pauvre parmi les pauvres et Notre-Dame. En tant

qu'Hospitalier nous continuons à écrire cette histoire. « La culture de la rencontre nous protège de n'importe quelle forme de culture du rejet. La culture du rejet qui cherche à tout transformer en objet de consommation. Mais les gens ne peuvent pas être jetés, car chacun est un don sacré et unique, à tout âge et dans toutes les conditions » (François)

Le service des malades est un service exigeant, fatiguant ; mais que de joies partagées, que de souvenirs inaltérables qui vous permettront de passer une bonne année. Pendant quelques jours, pour nos frères et sœurs malades et/ou moins valides, vous serez le visage du bon samaritain, le visage du Christ. Vous allez rendre possible l'impossible.

Deux souhaits pour votre pèlerinage :

- Considérez les plus fragiles comme des dons précieux, que Dieu nous demande de garder. Leur foi est un modèle pour tous.*
- Vivez pleinement cette éclipse dans votre vie de tous les jours.*

Bon pèlerinage,

André

N'oubliez pas : Les vêpres de l'Hospitalité (Juillet) à Saint-Frai ou (Août) à la chapelle de la Croix des Bretons (-1) pour permettre aux hospitalier(e)s de vivre un moment de prière en Hospitalité.

Qui est qui ?

Hospitalité

Président
André Notté



Vice-Présidente
Mabeth Rossignon



Banneux

Hospitalière
Michèle Doutreluigne



Brancardier
Michel Verpoest



Lourdes Juillet
Hospitalière
Gisèle Dal



Lourdes Août
Hospitalière
Françoise Harvent



Brancardier
Jean-Michel Bracq



Brancardier
Quentin Cauchies



N'hésitez pas à nous interpeller, à poser des questions !!!

Écouter. *« L'écoute, c'est l'ouverture à l'Évangile. Or, l'Évangile ne vient pas de moi. Cela veut dire que je ne suis pas un propagandiste ; je suis un croyant qui a reçu la Bonne Nouvelle. Cette Nouvelle, je dois donc d'abord l'écouter et la réécouter. Avec beaucoup d'attention. Cette parole, je dois vraiment la laisser entrer dans mon cœur. L'Évangile est là pour toucher nos vies. »*

Pratiquer. *« Lorsque j'ai laissé la Parole pénétrer en moi, je peux alors la mettre en pratique. Cela devient même quelque chose de très normal : lorsque quelqu'un m'aime, cela implique toute ma vie. Après avoir écouté, nous serons appelés à agir. Et pas forcément beaucoup parler ; vivre, plutôt ! Dans la joie, dans la confiance, en sachant que le Christ est à nos côtés. »*

Partager. *« Il y a une image de Saint Bernard que j'aime beaucoup. Il dit que nous ne devons pas être comme des petits tuyaux. Quand le catéchiste ou le missionnaire est comme un tuyau, il se dépêche de donner aux autres la parole qu'il a entendue. C'est très fatigant ! Je voudrai toujours faire de mon mieux mais je risque de m'épuiser... Non.*

Soyons plutôt un bassin, écrivait Saint Bernard. Un bassin qui reçoit l'eau. Le bassin va se remplir. Et c'est finalement de façon automatique qu'il va partager l'eau qui déborde... Ainsi, on reconnaîtra vraiment l'arbre à ses fruits. »

Prier. *« La prière fait vraiment partie intégrante de notre mission ! Dans notre société sécularisée, il est souvent délicat de parler du Christ. Certaines personnes ont été blessées par l'Église. Parfois, même si cela peut nous faire mal, il vaut même mieux se taire... En revanche, ce qu'on pourra toujours faire, c'est parler avec Jésus ! Commençons par parler de nos frères et sœurs à Jésus ! Cela va changer la mission. Elle sera davantage emplie de délicatesse et de paix, et plus enracinée dans l'Évangile. »*

Mgr Lode Aerts – Évêque de Bruges – Source : Cathobel.be

Les paroles de Marie à Bernadette

« Je ne vous promets pas de vous rendre heureuse en ce monde mais dans l'autre.
Voulez-vous avoir la grâce de venir ici pendant quinze jours ? »

3ème apparition - 18/02/1858

« Pénitence! Pénitence! Pénitence! Priez Dieu pour les pécheurs !
Allez baiser la terre en pénitence pour les pécheurs ! »

8ème apparition - 24/02/1858

« Allez boire à la fontaine et vous y laver. Vous mangerez de cette herbe qui est là. »

9ème apparition - 25/02/1858

« Allez dire aux prêtres qu'on vienne ici en procession et qu'on y bâtit une chapelle. »

13ème apparition - 2/03/1858

« Je suis l'Immaculée Conception »

16ème apparition – 25/03/1858



Les gestes du pèlerin

Être Pèlerin, c'est accepter de rentrer dans des démarches nouvelles. Après avoir accepté de sortir de chez soi, c'est accepter de changer ses façons de faire. C'est accepter de dire sa foi autrement. C'est accepter de se mettre en mouvement.

Ici sont présentés différentes façons de dire et vivre sa foi à Lourdes.

Contempler la Vierge du rocher :

Pèlerins de Lourdes, nous marchons, le cœur immense, sur les pas de Bernadette, pour contempler à notre tour la Vierge, que Bernadette, si pauvre de culture mais si riche de foi, appela d'abord du mot des pauvres : « Aquero », c'est-à-dire « la chose », « ça ». Marie lui apparaîtrait. « Aquero » illumine et traverse sa vie, au point que prenant le même chemin, nous goûtons à cette rencontre étonnante.

*L'ange entra chez elle et dit : « Je te salue, comblée de grâce, le Seigneur est avec toi. »
Luc 1,28*

Le geste du rocher - Toucher le rocher :

Nous sommes comme aimantés par la grotte où Marie apparaît et parle à Bernadette. En nous approchant du rocher, certains ferment les yeux, d'autres passent la main sur le rocher, puis comme pour s'imprégner de la force de ce roc, posent la main sur leur propre corps : sur la poitrine, sur le front... Un père hisse son enfant en silence, lui guidant la main, tandis que d'autres s'arrêtent un instant. Que se passe-t-il pour nous, qui faisons ce chemin si simple pour pourtant étonnant ? Contempler ou toucher le rocher, c'est percevoir que le Christ est le roc sur lequel nous sommes fondés, sur lequel nous pouvons fonder aussi notre vie.

Je t'aime, Seigneur, ma force ; Seigneur, mon roc, ma forteresse, Dieu mon libérateur, le rocher qui m'abrite. Psaume 17,2-3

Le geste de l'eau - Boire à la fontaine et s'y laver :

Rendons-nous auprès de la grotte, aux fontaines, où jaillit l'eau dont nous avons entendu le chant de source au creux de la grotte. Là où jadis, Bernadette creusa la terre et elle s'était passée de cette eau, si boueuse au départ, sur le visage. Ceux qui étaient présents, le souffle coupé, en avaient ri. Sa tante l'avait giflée. Mais l'eau est devenue limpide. Beaucoup comprirent que cette eau est étroitement liée à la foi.

Celui qui croit en moi, des fleuves d'eau vive jailliront de son cœur. Jean 7,38

- Boire de l'eau de la Grotte et s'y laver, c'est laisser venir le Père, le Fils et le Saint-Esprit à notre rencontre.
- Boire de l'eau de la Grotte et s'y laver, c'est demander au Seigneur de nous rendre réceptifs à sa Parole et aux Sacrements de l'Église qui sont sources de vie.
- Boire de l'eau de la Grotte et s'y laver, c'est se laisser transformer par la grâce de la conversion et nous laisser réconcilier avec Dieu et nos frères.

Lave-moi et je serai blanc, plus que la neige. Psaume 50,9

Le geste de la lumière - Allumer un cierge :

Nous nous attardons volontiers le soir pour prier, contemplant la lumière de milliers de cierges qui brûlent de jour et de nuit. Ils sont la trace de la prière de tant de gens, qui ont apporté avec eux le poids souvent immense des intentions de beaucoup d'autres. C'est la même lumière qui dans le soir se fait légère et éclaire doucement les visages dans la procession mariale. Tandis que tombe la nuit, la prière et le chant s'élèvent et nous, le savons-nous, sommes transfigurés. Il n'est qu'à regarder les visages alentour.

Le Seigneur est ma lumière et mon salut ; de qui aurais-je crainte ? Ps 26,1

Servir nos frères et nos sœurs malades :

Lourdes est aussi un lieu où servir. Peu de lieux de pèlerinage font autant de place aux personnes malades ou handicapées. Elles sont le signe de l'accueil que le Ciel fait ici à la fragilité et aux souffrances des hommes. Les gestes du service font partie de la prière, tandis que l'humilité de celui ou celle qui les accueille sont la trace de la délicatesse du ciel et de l'humilité étonnante du Dieu fait homme. Celui qui veut devenir grand sera votre serviteur.

Celui qui veut être le premier sera l'esclave de tous : car le Fils de l'homme n'est pas venu pour être servi, mais pour servir, et donner sa vie en rançon pour la multitude. Marc 10,42-45

Sources : Diocèse de Belley-Ars + Sanctuaires de Lourdes



L'accompagnement des personnes malades

La rencontre et l'accueil :

La Vierge Marie a souri à Bernadette. Elle l'a vouvoyée. Elle a pris sa taille. Elle est descendue dans la grotte pour se mettre « à la hauteur » de Bernadette, d'où l'importance pour les valides de ne pas rester debout derrière la personne en fauteuil mais de se mettre devant, à sa hauteur, pour éviter qu'elles ne se tordent le cou en voulant nous parler.

La communication :

La Vierge a parlé à Bernadette dans son patois, le bigourdan, pour qu'elle puisse se faire comprendre. Cela nous dit l'importance de la communication. Ne pas hésiter à faire répéter une personne qui a du mal à s'exprimer. Elle préférera répéter être comprise. Savoir prendre du temps qu'à la vitesse de fonctionnement intellectuel ou physique n'est pas le nôtre. Se hâter lentement pour communiquer. Surtout, évitons de leur parler comme des enfants. Ne pas oublier le malade lorsqu'on parle à plusieurs autour de lui, mais l'intégrer dans la conversation, le présenter.

L'écoute :

Écouter c'est accueillir la personne en la considérant dans la totalité. L'écoute commence par l'oreille, mais aussi avec les yeux et le cœur. Écoutez, c'est exigeant, c'est être ouvert, disponible, sans aucune parole de jugement, c'est apprendre à recevoir de l'autre, à être attentif.

Le silence :

Il y eut des apparitions silencieuses : une présence dans le silence peut être une richesse incroyable. Le silence peut nous gêner, il gêne moins le malade. La pression d'une main ou d'un sourire sont préférables un verbiage forcé.

L'attention :

Ce qui est pour nous un petit détail peut être très important pour le malade.

L'attitude :

Le malade est bien souvent plus sensible qu'une personne bien portante dans sa perception du comportement d'autrui à son égard, aussi faut-il se comporter de manière

naturelle, être présent, vrai, souriant, patient et à l'écoute, donner de son temps avec beaucoup d'amour.

Le regard :

Ce que le malade ne peut dire ou n'ose pas dire, il le dit avec ses yeux, l'expression de son visage, avec ses mains ou ses pieds. Il faut y être attentif.

Le respect :

C'est d'abord accueillir la personne malade comme une personne humaine. Bernadette disait : « elle me regardait comme une personne qui parle à une autre personne ». C'est garder la dignité irréductible de tout être humain. Faire attention entre autres, au moment de la toilette, prévoir serviettes et paravents nécessaires. Ne pas décider à la place du malade de ce qui est bon pour lui.

La prière :

C'est le support de notre écoute et de notre accompagnement, qui nous aide à présenter la personne au seigneur et lui demander de nous éclairer.

Ne pas faire :

- Ne pas s'approprier son malade. L'accompagner n'est pas le materner, l'infantiliser.
- Éviter de parler de ses problèmes personnels.
- Ne pas faire de promesses que l'on sait ne pas pouvoir tenir : visites, téléphones ou autres.

Ce pèlerinage que nous organisons pour eux, faisons-le AVEC eux.

Ensemble,

- Remercions le Seigneur de nous avoir appelé à LE servir en nos frères et sœurs malades.
- Remercions le Seigneur à pouvoir être SON visage compatissant.
- Remercions le Seigneur de nous donner la grâce d'être VRAIMENT UTILE.





La prière de l'hospitalier

Seigneur, par mon engagement dur et fatiguant, qui n'a pas la première place, tu m'associes à ta miséricorde et je t'en remercie.

Inspire-moi le respect et la pudeur quand je dois toucher un corps malade, changer une personne incontinente puisque ton corps aussi fut blessé.

Rends mon oreille attentive et discrète quand les personnes Malades me confient les soucis qu'ils n'osent exprimer.

Apprends-moi la patience envers chaque personne agressive, dépendante ou désorientée, pour qu'elle s'oriente dans la vie.

Donne-moi un bon esprit d'équipe pour qu'avec mes frères et sœurs hospitaliers, je ne réduise jamais nos frères et sœurs malades à leur état présent.

Et que tout ce qui m'a épuisé(e) dans ma journée de service, enrichisse ma vie personnelle, puisque c'est TOI que j'ai voulu servir.

Adapté de la prière de l'aide soignant(e), 100 prières pour s'approcher des malades, Philippe Charpentier de Beauvillé, édition Salvador.



Où trouver l'information ?

- En juillet, à l'étage occupé par nos pèlerinages à l'accueil Marie Saint Frai, **des valves sont mises à notre disposition**. Les programmes adaptés, les modifications nécessaires y sont renseignées.
 1. Au mois de juillet : 1er étage – Sainte Élisabeth
 2. Au mois d'Août : Hôtel la Croix des Bretons

- Auprès des différents responsables. **N'hésitez pas à les interpeller.**

- A la permanence des pèlerinages (bâtiment à droite en entrant dans les sanctuaires par la porte Saint-Joseph). Le service des pèlerinages a un bureau pour vous y accueillir. **Venez-leur dire bonjour**. Ils seront content d'avoir pu échanger quelques mots avec vous !!!

Pèlerinage – Jour de départ

« Marie, femme de l'écoute, ouvre nos oreilles : Fais que nous sachions écouter la Parole de ton Fils Jésus entre les mille paroles de ce monde.

Fais que nous sachions écouter la réalité dans laquelle nous vivons, chaque personne que nous rencontrons, en particulier celle qui est la plus pauvre, démunie, en difficulté.

Marie, femme de la décision, illumine notre esprit et notre cœur, pour que nous sachions obéir à la Parole de ton Fils Jésus, sans hésitations.

Donne-nous le courage de la décision, de ne pas nous laisser en-traîner pour que d'autres orientent notre vie.

Marie, femme de l'action, fais que nos mains et nos pieds aillent « en hâte » vers les autres, pour apporter la charité et l'amour de ton Fils Jésus, pour apporter, comme toi, dans le monde la lumière de l'Évangile. Amen. »

Pape François à Rome le 31 mai 2013

Pèlerinage – Jour 1 – Prions pour les malades

Prière du matin (5 min. avant le lever des malades) :

Seigneur, daigne exaucer notre prière pour tous les malades et ceux qui les soignent.

Pour ceux qui t'aiment et t'offrent leurs souffrances : soutiens leur cœur devant les défaillances.

Pour ceux qui te cherchent : fais briller à leurs yeux la lumière de ta croix d'où descendent le pardon et la paix.

Pour ceux qui te méconnaissent : fais entendre la parole de consolation « Venez à moi, vous tous qui souffrez, et je vous soulagerai ».

Pour ceux qui sont au service des souffrants et qui veillent sur eux : à tous Seigneur, donne le calme, le courage, la paix et la consolation...

Accorde à nous tous ta miséricorde, Seigneur !

Ô Marie, consolatrice des affligés, priez pour nous ! Notre Père, priez pour nous !

Intention du jour :

Tournés vers le Christ, qui est venu guérir et sauver, prions pour les hommes et les femmes affrontant la maladie.

Souviens-toi des grabataires, des paralysés, de tous ceux qui souffrent sans espoir de guérison. Souviens-toi des grands blessés, des opérés, des malades en salle de réanimation. Souviens-toi des malades psychiques, des handicapés mentaux, de leurs familles et de ceux qui les accueillent. Souviens-toi des savants, des équipes de recherche, et de tous ceux qui élaborent des traitements nouveaux. Souviens-toi des médecins, du personnel soignant, des aumôniers d'hôpitaux, de tous ceux qui visitent les malades et accompagnent les mourants. Ainsi soit-il.

Amen

Un mot de Bernadette :

« J'aime soigner les pauvres et les malades, je resterai chez les Sœurs de Nevers »



Pèlerinage – Jour 2 – Prions pour les personnes handicapées

Prière du matin (5 min. avant le lever des malades) :

J'ai demandé à Dieu la force pour atteindre le succès. Il m'a rendu faible pour que j'apprenne humblement à obéir. J'ai demandé la santé pour faire de grandes choses. Il m'a donné l'infirmité pour que je fasse des choses meilleures.

J'ai demandé la richesse pour que je puisse être heureux. Il m'a donné la pauvreté pour que je puisse être sage. J'ai demandé le pouvoir pour compter sur l'appréciation des hommes. Il m'a donné la faiblesse pour que j'éprouve le besoin de Dieu.

J'ai demandé un compagnon pour ne pas vivre seul. Il m'a donné un cœur pour que je puisse aimer tous mes frères. J'ai demandé toutes les choses qui pourraient réjouir ma vie. Il m'a donné la vie pour que je me réjouisse en toutes choses...

Je n'ai rien eu de ce que j'avais demandé, mais bien tout ce que j'avais espéré...

Presque en dépit de moi-même, mes prières informulées ont été exaucées. Je suis, parmi les hommes, le plus richement comblé ! Amen.

Intention du jour :

« Pour que notre monde sache garder un regard plein d'amour et de tendresse envers les personnes les plus fragiles, à l'image du Christ. Pour que les personnes en situation de handicap puissent vivre, grandir et s'épanouir dans la certitude d'être accueillies, protégées et encouragées. Prions le Seigneur »

Un mot de Bernadette :

« J'aurai toujours assez de santé mais jamais assez d'amour »



Pèlerinage – Jour 3 – Prions pour les soignants

Prière du matin (5 min. avant le lever des malades) :

Seigneur notre Dieu, en toi j'ai mis ma confiance. Tu as envoyé ton Fils avec la force de l'Esprit Saint pour guérir nos faiblesses et nos douleurs. Tu as envoyé tes disciples annoncer l'Évangile en leur donnant mission de guérir les malades ; et tu as promis d'être proche de tous ceux qui auront fait un geste de charité en ton nom.

Nous te prions pour tous ceux et toutes celles dont la vocation est de soigner les malades. Qu'ils accueillent tous ceux qui souffrent comme le Christ.

Que les médecins et tout le personnel soignant exercent leur profession avec sagesse, qu'ils accomplissent leurs tâches avec grand cœur et qu'ils découvrent dans les malades la personne même de ton Fils, Jésus Christ venu nous sauver.

Regarde aussi tous ceux et toutes celles qui se dévouent au service des malades. Viens les prendre sous ta protection.

Qu'ils soient des porteurs de ta lumière. Donne-leur de te voir et de t'aimer dans ceux qui souffrent. Inspire-leur le dialogue qui éclaire, les paroles qui apaisent, les gestes qui soulagent et l'amitié qui reconforte.

Enfin, viens maintenant bénir par ta grâce tous ceux et toutes celles qui servent nos frères et sœurs malades avec une charité active.

Par Jésus le Christ notre Seigneur. Amen.

Intention du jour :

« Pour le personnel médical, les bénévoles au service des malades, les aidants, entends notre prière Seigneur. Donne leur la force, la patience, la persévérance, la douceur dans leur délicate mission. Envoie leur ton Esprit pour guider leurs paroles et leurs actes. »

Un mot de Bernadette :

« Le premier mouvement ne nous appartient pas, mais le second nous appartient. »



Pèlerinage – Jour 4 – Prions pour notre Église

Prière du matin (5 min. avant le lever des malades) :

Seigneur, nous te rendons grâces pour ton Église répandue dans le monde entier.

Par ton Esprit-Saint, accorde-lui la vie, la puissance et la vérité. Mets dans nos cœurs un amour vigilant et filial pour elle, et remplis-nous de ferveur pour ton règne. Nous te prions pour notre Saint-Père, pour nos Évêques, pour nos Unités Pastorales et nos pasteurs, et pour ceux qui travaillent dans l'apostolat.

Rends-nous dignes de célébrer demain les saints mystères ; ouvre nos cœurs à ta parole de vérité et fais que nous ayons faim du pain qui donne la vie.

Quant à tous ceux qui ne pourront pas se réunir avec leurs frères, pour chanter ta gloire et prier pour le salut du monde, fais qu'ils ressentent ta présence. Amen.

Intention du jour :

« Pour que ton Église ait le courage, malgré les épreuves, de continuer à proclamer la bonne nouvelle, Seigneur nous te prions. »

Un mot de Bernadette :

« O Jésus, donnez-moi, je vous prie, le pain de l'humilité... le pain de Charité... »



Pèlerinage – Jour 5 – Rendons grâce

Prière du matin (5 min. avant le lever des malades) :

« Pour tant de grâces reçues ici, pour toutes les conversions, tous les pardons, toutes les guérisons, pour les vocations et les promesses que Tu as confirmées ou que Tu as fait naître ici, pour la joie du service que Tu nous donnes de goûter...

Notre-Dame de Lourdes, nous Te remercions !

Avec tous nos frères et sœurs humains, avec les peuples en mal de paix et de justice, avec les jeunes qui cherchent leur voie, Toi qui T'es montrée toute jeune à la jeune Bernadette, avec les victimes d'un deuil, d'une maladie, d'un handicap, d'un échec, avec ceux qui auraient un motif de désespérer...

Notre-Dame de Lourdes, nous Te prions !

Parce que Tu es le sourire de Dieu, le reflet de la lumière du Christ, la demeure de l'Esprit Saint ; parce que Tu as choisi Bernadette dans sa misère, que Tu es l'étoile du matin, la porte du ciel, et la première créature ressuscitée,

Notre-Dame de Lourdes, nous T'admirons, nous T'acclamons et avec Toi nous chantons les merveilles de Dieu : Magnificat ! »

Intention du jour :

« Pour que notre jeunesse puisse avancer avec envie et espérance dans la vie ; qu'elle ait le courage et l'enthousiasme de relever les défis de notre temps ; qu'elle prenne en main leur avenir en devenant acteur de leur vie et que nous sachions grandir dans l'amour de Dieu avec et à travers elle. Prions le Seigneur. »

Un mot de Bernadette :

« Dieu parle au cœur sans aucun bruit de parole »

Pèlerinage – Jour de retour

Ô Marie, Vous êtes là devant nous, comme avec Bernadette dans l'humble grotte. Vous nous enseignez comment prier le Seigneur. Aux noces de Cana, Vous avez constaté ce qui manquait. A votre Fils Jésus, Vous avez confié Votre inquiétude et Vous avez appelé les serviteurs à faire « tout ce qu'Il vous dira ».

Vers Vous, Notre Dame du Oui et de la Confiance, nous nous tournons pour présenter nos intentions car votre Fils Vous écoute. Nous Vous confions les personnes malades, de nos familles et de nos communautés, afin qu'elles soient encouragées dans leur épreuve. Nous Vous prions pour ceux qui doutent et ceux qui affrontent des difficultés affectives, sociales et matérielles. Vous êtes attentive aux besoins d'amour donné et reçu, d'espoir, de reconnaissance, d'attention.

Veillez sur chacun de nous Notre Dame de Lourdes, accueillez notre prière, fortifiez en nous la foi au Christ, votre Fils, notre Seigneur, qui vit et règne avec le Père et dans l'Esprit, pour les siècles des siècles.

Amen.



Un chemin de croix, un chemin de Vie

Accompagnons Jésus sur son Chemin de Croix, notre Chemin de Vie. Soyons à ses côtés. Rejoignons le dans sa prière. Mettons nous à son école.

Comment prier le Chemin de Croix ? Je m'arrête devant la première station et prends le temps de lire le titre. J'observe la représentation de la scène. Je lis les explications, la Parole biblique et laisse monter une prière personnelle... Je prie aux intentions proposées, en union avec toute l'Église. Je passe à la station suivante.

Faisons un beau signe de croix. « Car c'est beaucoup, de bien faire le signe de la croix »¹

Seigneur Dieu, remplis nos cœurs de ton Esprit Saint. Qu'il nous donne de vivre ce temps de prière en communion profonde avec Jésus Christ et en union avec tous nos frères et sœurs en humanité.

1 Bernadette Soubirous

1^{ère} station : Jésus est condamné à mort : Jésus était-il un criminel pour être condamné à mort et à une mort sur la croix ? « Ils ont tenu conseil contre moi, ils s'accordent pour m'ôter la vie. Moi, je suis sûr de toi, Seigneur, je dis : « Tu es mon Dieu ! » (Ps 30,14.15)

Prions pour ceux qui subissent des injustices...

2^{ème} station : Jésus est chargé de sa croix : Par elle, il porte toutes nos faiblesses. « En fait, c'étaient nos souffrances qu'il portait, nos douleurs dont il était chargé. » (Is 53,4)

Prions pour ceux qui souffrent...

3^{ème} station : Jésus tombe pour la première fois : Plus que porter nos faiblesses, il les expérimente. « Il m'a tiré de l'horreur du gouffre, de la vase et de la boue ; il m'a fait reprendre pied sur le roc, il a raffermi mes pas. » (Ps 39, 3)

Prions pour ceux qui sont tentés de se décourager face à l'épreuve...

4^{ème} station : Jésus rencontre sa mère : Au milieu de cette foule d'inconnus, un visage familier, un visage compatissant. « Celui qui fait la volonté de Dieu, celui-là est pour moi un frère, une sœur, une mère. » (Mc 3,35)

Prions pour les mamans inquiètes pour leur enfant...

5^{ème} station : Simon de Cyrène aide Jésus à porter sa croix : Un papa rentre du travail et est réquisitionné. Il est là au bon endroit, au bon moment. « Je me suis laissé trouver par ceux qui ne me cherchaient pas... » (Rm 10,20)

Prions pour les papas qui soulagent la souffrance des autres...

6^{ème} station : Véronique essuie le visage de Jésus : Véronique, femme hardie et aimante, vient soulager Jésus en essuyant son visage. « Amen, je vous le dis : chaque fois que vous l'avez fait à l'un de ces plus petits de mes frères, c'est à moi que vous l'avez fait. » (Mt 25,40)

Prions pour les soignants...

7^{ème} station : Jésus tombe pour la deuxième fois : Accablé Jésus tombe à nouveau.
« Seigneur, viens vite à mon secours ! » (Ps 39,14)

Prions pour ceux que l'épreuve isole...

8^{ème} station : Jésus rencontre les femmes de Jérusalem : Il leur dit « Filles de Jérusalem, ne pleurez pas sur moi ». « Ah ! si toi aussi, tu avais reconnu en ce jour ce qui donne la paix ! (...) Tu n'as pas reconnu le moment où Dieu te visitait. » (Lc 19,42.44)

Prions pour nous tous pécheurs...

9^{ème} station : Jésus tombe pour la troisième fois : Elle est toujours trop lourde la croix, il est toujours trop long le chemin de la souffrance. « Les malheurs m'ont assailli : leur nombre m'échappe ! » (Ps 39,13)

Prions pour tous ceux qui doutent de Dieu...

10^{ème} station : Jésus est dépouillé de ses vêtements : Jésus va connaître l'humiliation totale, celle du dénuement extrême. « Ils partagent entre eux mes habits et tirent au sort

mon vêtement. Mais toi, Seigneur, ne sois pas loin : Ô ma force, viens vite à mon aide ! »
(Ps 21,19-20)

Prions pour tous ceux qui sont dépouillés de l'essentiel...

11^{ème} station : Jésus est crucifié : « Scandale pour les uns, folie pour les autres »... « Moi, dit Jésus, je donne ma vie, pour la recevoir de nouveau. Nul ne peut me l'enlever : je la donne de moi-même. » (Jn 10, 17-18)

Prions pour les victimes de la torture...

12^{ème} station : Jésus meurt sur la croix : Jésus connaît la mort. Maintenant, la nôtre devient passage avec lui. « Jésus dit : « Tout est accompli. » Puis, inclinant la tête, il remit l'esprit. » (Jn 19,30)

Prions pour ceux qui meurent en ce moment...

13^{ème} station : Jésus est descendu de la croix : Deux disciples recueillent le corps de Jésus pour un ultime geste d'humanité. « Joseph d'Arimathie et Nicodème prirent le corps de

Jésus, qu'ils lièrent de linges, en employant les aromates selon la coutume juive d'ensevelir les morts. » (Jn 19,38-40)

Prions pour ceux qui vivent un deuil...

14^{ème} station : Jésus est mis au tombeau : Comme nous, Jésus est déposé dans une tombe, c'est le moment de la confiance suprême en Dieu, de l'à-Dieu. « Joseph d'Arimathie enveloppa Jésus dans le linceul et le déposa dans un tombeau qui était creusé dans le roc. Puis il roula la pierre contre l'entrée du tombeau. » (Mc 15,46)

Prions pour tout ce qui, dans notre monde et en nous, est comme du bois mort, attendant la sève de vie.

15^{ème} station : Le tombeau vide : Jésus est le premier à être ressuscité. « Pourquoi cherchez-vous parmi les morts celui qui est vivant ? Il n'est point ici, mais il est ressuscité. » (Luc 24,5-6) Prions pour tous les baptisés : qu'ils vivent en ressuscités...

On peut maintenant s'arrêter et prier : Notre Père...

Témoignages

C'était mon 1^{er} pèlerinage, j'ai tellement aimé que je compte revenir l'année prochaine si j'en ai la possibilité.... Les cérémonies (messe internationale, autres messes, procession mariale) étaient impressionnantes tellement belles pour l'esprit, les oreilles et la vue ! Tout était magnifique. J'étais fière de faire partie d'une grande famille, vraiment un sentiment d'unité. C'était magnifique. Vous offrez une belle palette de combinaisons de pèlerinages pour Lourdes ce qui attirent plus de candidats, j'imagine. C'est important de garder ces différents choix de pèlerinages.

+++++

Merci à vous tous pour un bonjour, un sourire, toutes vos tâches parfois ingrates.

+++++

Je pourrais parler de Lourdes pendant des heures mais je suis convaincue d'une chose :

LOURDES, CA SE VIT !!!!

Nos moyens de communication



Un site Internet pour garder le contact...



Une newsletter pour communiquer rapidement des infos...



Une revue trimestrielle pour informer tous les membres...



Une page facebook pour interagir...

Lourdes, et après...

Quelle est ma vie de prière ? Comment aller plus loin ? Utilisez-vous les possibilités données par votre paroisse ? Dans la plupart des grandes villes, l'une ou l'autre église a reçu mission de proposer en permanence la possibilité de se confesser : renseignez-vous ! N'oubliez pas, non plus, la demande du "Notre Père" (« pardonne-nous nos offenses comme nous pardonnons aussi... »), le « Je confesse à Dieu », les prières pénitentielles de la Messe. Évitions de les dire mécaniquement.

Dans notre entourage, les personnes atteintes dans leur santé ne manquent pas. Y faisons-nous attention ? Avons-nous peur ? Leur consacrons-nous du temps gratuitement ? Malade ou handicapé, comment surmonter les tentations contre la foi (« Dieu m'a abandonné »), l'espérance (« Je vais vers la mort »), la charité (« Je me replie sur moi-même ») ?

Si nous avons habité Lourdes en 1858, comment aurions-nous considéré les Soubirous ? Aurions-nous fait attention à eux ? Aurions-nous ajouté foi aux rumeurs qui

circulaient sur eux ? Qu'aurions-nous fait pour les aider ? Évidemment, nous ne sommes plus en 1858. Mais les Soubirous ne manquent pas : qui sont-ils pour nous ?

Que demandez-vous à l'Église, à l'Hospitalité ? Et qu'êtes-vous prêt à faire pour qu'elle réponde mieux à sa mission ? Dans quelles occasions ai-je à rendre témoignage ? Que Bernadette me donne son courage tranquille !

Comment la vie fraternelle est-elle possible dans un monde qu'on dit de plus en plus individualiste ? Par l'attention à l'autre et un a priori favorable envers lui ? En laissant à l'autre la liberté d'exister ? En pardonnant ? En me faisant pardonner ?

Quelles sont les conditions pour que l'Eucharistie soit notre nourriture ? Est-ce une question d'organisation ? de préparation personnelle ? de motivation ? L'adoration du Saint-Sacrement, en dehors de la messe ou la prière devant le tabernacle, sont une aide pour vivre plus intensément de l'Eucharistie : en profitons-nous ?

Que m'apporte Marie dans ma vie chrétienne ? Dans quelles circonstances m'arrive-t-il de penser à elle ? de la prier ? La prière du chapelet m'est-elle familière ? Pourrait-elle le devenir ?

Fête de la Solidarité – Havré – 31/08/2024 à partir de 11h00

Retraite de l'Hospitalité du 23/09/2024 au 27/09/2024

Messe d'action de grâce – Saint-Maur – 5/10/2024 à 18h30

Célébration de l'engagement – Lieu à déterminer – 23/02/2025 – Invitez une personne malade à vous accompagner pour être présent pour nos jubilaires.

Banneux 2025 :

- Du 7 au 11 avril 2025

Lourdes 2025 :

- Du 16 au 22 juillet 2025
- Du 15 au 21 août 2025 (unigt. Moins valide)

Plus d'informations : www.hospitalite-tournai.be